

Éxodo

Predicación 28 de enero de 2024

Alberto Pérez de Nicolás

Introducción

- El libro de Éxodo es un tratado de la libertad, la libertad que solo la salvación de Dios puede dar al hombre.
- Todo el pentateuco más Josué, son escritos que describen cómo trabaja Dios en la vida del hombre.
- Génesis describe cómo el mundo fue afectado por el pecado, como decía Óscar la semana pasada, no habían pasado ni tres capítulos y ya lo habían echado a perder.
- Génesis es “todo hombre” y Éxodo es “todo Dios” y como cubre todas las necesidades del hombre.
- Éxodo es un libro que como ningún otro en el AT habla de la redención del hombre, siendo el significado de redención el ser rescatado por alguien, es el que alguien más pague tu deuda.
- Si tu has entendido esto y has aceptado la redención de Dios a través de Cristo, Éxodo es un libro que nos enseña que lo que Dios está haciendo en tu vida lo quiere seguir haciendo.
- Aunque la biblia no es un libro de historia, todo lo que se narra en Éxodo es historia que ocurrió y que lo que le ocurrió al pueblo de Israel representa a los creyentes de todos los tiempos, **1 Corintios 1:11**.

Contenido:

Personajes principales por orden de aparición:

- Moisés como bebé
- María
- Faraón
- Aarón
- Séfora
- Jetro
- Josué

La historia de Éxodo que como libro de salvación que es, comienza su historia con el nacimiento de un bebé.

También la historia de éxodo comienza con una matanza por el miedo que el pueblo egipcio y Faraón tenían de lo mucho que estaba creciendo el pueblo de Israel y se estaba multiplicando y viene una historia de moral y ética muy interesante respecto al comportamiento de las parteras. **Éxodo 1:15-22**. El concepto en ética que define esta acción se llama “absolutismo graduado” en donde se escoge una falta por encima de un bien mayor como el de salvar una vida.

Alguna vez escuché una predicación que decía que la forma en la cual Dios rescató a Moisés tiene implícita un muy característico sentido del humor con el cual Dios hace las cosas. Primero que nada, que decidieran ponerlo en una cesta y aventarlo al río para salvarlo; luego que llegara a la casa de Faraón; que su hermana María estuviera ahí cerca para recomendarle a la hija de faraón a su propia madre como la indicada para cuidar al niño...

En la primera etapa de su vida Moisés tenía cierta personalidad y en un momento creyó que podía cumplir un propósito como el de ser libertador de su pueblo sin haber tenido todavía un llamado y en su arrebató mató a un egipcio, lo que le valió tener que huir de la tierra de Egipto a Madián.

Vamos a dividir el estudio de Éxodo, que además así es como encontrarán el contenido en sus tarjetas:

1. La pascua
2. El mar rojo (la libertad)
3. La ley
4. El tabernáculo

La pascua y el mar rojo están ligados y la ley y el tabernáculo también están ligados

1. La pascua:

Estando en la tierra de Madián ya casado con Séfora, recibe el llamado por parte de Dios. Es muy probable que Moisés pensara que su llamado o propósito ya no siguiera vigente porque ya habían pasado 40 años desde el acontecimiento con el egipcio y de su huida de la tierra de Egipto

Sin embargo, en el capítulo 3 tiene ese llamado a través de la zarza ardiendo que no se consume y tiene una primera y preciosa conversación con Dios y es aquí en donde por primera vez Dios “se asigna” un nombre como “YO SOY” lo cual deriva el nombre de Jehová que a su vez representa al nombre divino de YHWH que se relaciona con el verbo hebrero de “hayah” que significa “ser”.

Moisés empieza a argumentar con Dios cuando recibe la tarea de ir a hablar con faraón porque tenía una condición que Moisés creía que lo limitaría para poder cumplir la misión. Más adelante cuando Moisés siguió argumentando con Dios, Dios se molestó. Dios conoce nuestras limitaciones pero lo único que quiere Dios es que nos dispongamos a cumplir su propósito en nosotros.

Aunque a veces también pensamos como el propio Moisés que nuestro propósito debe cumplirse mucho antes de lo que Dios lo tiene planeado o que lo que nosotros pensamos que es un talento o una habilidad que tenemos es lo que va a hacer que Dios nos use...

Había nueve dioses principales en Egipto que estaban relacionados con la naturaleza y la sociedad egipcia, es por eso que hubieron nueve plagas como juicio divino hacia Egipto por no permitir la liberación del pueblo de Israel

En la última plaga que es la plaga de la muerte de los primogénitos, el juicio iba para todos, es decir que si hubo algún israelita que no obedeció al mandato de celebrar la pascua, la muerte de los primogénitos también llegó a su hogar.

La pascua se celebra por primera vez previo a la muerte de los primogénitos en donde cada familia debía tener por cinco días en su casa un corderito sin defecto y a los cinco días sacrificarlo y utilizar

su sangre para marcar el dintel y los postes de la puerta de su casa para que la muerte no entrara a ese hogar.

Lo que quiero decirte con esto es que entender la salvación de Cristo es entender el significado del cordero de Dios y viceversa. **Juan 1:29**.

2. El mar rojo (la libertad)

Sale el pueblo de Israel de la tierra de Egipto y se dirigen hacia el mar rojo y faraón se arrepiente de haberlos dejado ir y decide ir tras de ellos con su ejército de 600 carros.

Y pues imagínate la angustia que sintió el pueblo de Israel y yo creo que hasta el propio Moisés cuando vio a todo el ejército de Egipto que venía tras de ellos, Y aquí viene un precioso aspecto de la vida cristiana, en la cual tanto Moisés como el pueblo de Israel estaban paralizados sin querer avanzar, o queriendo volver a atrás mientras que Dios les decía: avancen, aún a pesar de que lo que había enfrente era un inmenso mar.

Al cruzar el mar rojo Israel es cuando se consolida como nación y verdaderamente corta el lazo con el pueblo de Egipto, **Éxodo 14:13 y 1 Corintios 10:2**. El bautismo significa el identificarte, el darte un nombre.

Si tu ya tienes a Cristo en tu corazón puedes entender que antes de Cristo no eras más que un individuo luchando por salir adelante, el mar rojo simboliza la libertad a la que Cristo nos llamó, cruzar el mar rojo simboliza cortar con tu vieja vida y Egipto representa al mundo.

Dios te llama a una nueva vida y a llevarte a la tierra prometida. También el mar rojo simboliza todas aquellas circunstancias y milagros que verás en tu vida si depositas tu confianza en Dios, cuando parezca que no hay más opción que volver atrás o quedarte paralizado y Dios te dice que vayas para adelante es porque quiere abrir ese gran mar frente a ti para que cruces por él.

Después de esto ocurren tres principales acontecimientos que están directamente relacionados con la vida en Cristo; el primero en **Éxodo 15:22-27**, en donde el árbol representa a Cristo que quita la amargura de tu vida; el segundo cuando Dios da el maná, **Éxodo 16:4, 14-15, 31**, que simboliza el alimento que Dios nos da a través de su palabra y de la relación personal que busca establecer con nosotros a partir del día que le pedimos a Jesús que entre a nuestro corazón y los cuidados que Dios empieza a tener y tiene de nuestra vida.; y en tercer lugar en **Éxodo 17:8-16** en donde se explica que el principal enemigo del creyente no es el diablo, ni es nadie humano, ni familiar, ni compañero de trabajo ni tu jefe, tu principal enemigo como creyente eres tu mismo y tu antigua naturaleza representada por Amalec a quien Dios le dijo al pueblo de Israel que siempre tendrían guerra contra él y a quien solo se puede vencer con una vida de oración y de entrega a Cristo. **Gálatas 5:17**.

El creyente extrañando una vida de incredulidad, se acordaban de la comida, los puerros, las legumbres, etc que tenían en Egipto.

En el capítulo 18 se describe un encuentro con Jetro, suegro de Moisés en el cual Jetro aconseja a Moisés establecer un organigrama de jueces que le permita atender de mejor forma a todo el pueblo y que a él llegaran solo los asuntos más importantes, así que si tu crees que los padres de la

administración son Taylor y Fayol pues no es así, los conceptos administrativos por jerarquías, orden, delegar, etc fueron establecidos por Dios desde que Israel estaba en el desierto.

3. La ley

A partir del capítulo 19 cuando el pueblo de Israel llega al monte Sinaí empieza el dictado de la ley, pero más que profundizar en lo que dice la ley y en que si son 10 mandamientos cuando en realidad son más de trescientos, lo importante es entender para qué fue dada la ley y ¿qué es la ley?

La ley representa la santidad y el carácter de Dios. Fue otorgada para dejarnos bien claro que jamás cumpliremos los requisitos para ir al cielo mediante el cumplimiento de la ley, por ejemplo, quien me puede decir que cumple si quiera cabalmente con los diez mandamientos, déjate tu con los más de trescientos, solo dime si puedes con los diez de las tablas...

Pero la ley fue dictada a Moisés en el monte Sinaí en donde Moisés estuvo cuarenta días y cuarenta noche, este plazo establecido por Dios para diferentes circunstancias de prueba a lo largo de la biblia (Noé, Israel en el desierto, Elías, Jesús...) y el pueblo de Israel con toda esa naturaleza rebelde, al ver que Moisés no bajaba le pidieron a Aarón una solución de la cual surgió el becerro de oro. Es increíble cómo el hombre siempre está buscando en qué creer y tener alguna referencia física. Esto estudiando con mis discípulos trabajo personal y platicamos de cómo la gente a pesar de que manifiesta tener una religión y creer en Dios, siempre anda buscando con qué llenarse y en qué más creer buscando evitar creer en la única salida y verdad absoluta de salvación, gozo, paz, amor etc que proviene de la salvación de Cristo.

4. El tabernáculo

La instrucción de construir el tabernáculo representaba cómo la nación iba a poder establecer una relación personal con Dios. **Hebreos 9:1-10**. En esta primera parte explicado cómo era el tabernáculo y el ritual que tenía que hacerse para poder purificar los propios pecados del sumo sacerdote y después los de todo el pueblo por cuanto nadie, ni si quiera el sumo sacerdote era capaz de cumplir al pie de la letra la ley debía también purificarse de otra forma al entrar al lugar santísimo en donde estaba la presencia de Dios, caería fulminado en ese momento.

Hebreos 9:11-15 el hombre natural jamás pudiera haber entrado al lugar santísimo, pero como lo acabamos de leer, la muerte de Cristo cambió por completo la forma en la cual Dios se relaciona con el hombre, que es a través de la salvación y de la sangre de Cristo viviendo en el corazón de los que le creen. **Romanos 8:1; 1 Corintios 3:16**.

Ahora el tabernáculo de Dios es el corazón del creyente.

Conclusión

Éxodo es el fundamento para entender lo que hizo Cristo en la cruz.

Plan de salvación y cierre

